



## 12月の行事予定

4日(金) 発表会リハーサル  
 12日(土) 発表会  
 14日(月)～18日(金) 個別懇談  
 18日(金) 誕生会  
 29日(火)～1月3日(日) 年末年始休園

## 1月の行事予定

6日(水) もちつき  
 8日(金) 誕生会  
 13日(水) 避難訓練

※新型コロナウイルス感染症等の状況により変更する場合があります。



## まだまだ知らない、とよた保育園

とよた保育園のホールを抜けた奥にIH完備のクッキングルームがあります。10年程前には土曜日の午後に不定期ではありますが給食室職員と保護者の方とで給食レシピのクッキングをしていました。その名も『給食センサーの料理教室』。作った後はみんなで試食しながら、コーヒーを飲んで話に花が咲いてたようです。また機会があれば是非再開したいです。

宮本 睦子



## #ハッシュタグ #クリスマス



12月の大きな行事といえば、クリスマスですね。クリスマスの由来を改めて説明すると、イエス・キリストの誕生日のお祝いをする日で、世界中の人の幸せをお祈りする日でもあります。このイエス・キリストという人は、神様のこどもとして生まれた人で、たくさんの方の幸せを願い、大勢の人を助けた人なんだそうです。改めて由来を知ると素敵な日だなと感じます。

そんなクリスマスにちなみ、職員にサンタに貰いたい物のアンケートをしました。  
 ○娘の合格通知 ○コーヒーメーカー ○1等が当たる宝くじ ○嵐のグッズ ○時間  
 ○自分の部屋 ○炊飯器 ○カバン ○自転車 ○洗濯機 ○パスタ ○スマホ  
 ○高級なケーキ ○拭き掃除ロボット ○新しい傘 ○リボンレイ手作りキット  
 ○旅行券 ○グランドピアノが置ける部屋 などたくさん欲しいものがあるようです。  
 サンタさん来てくれますように。



「素敵なプレゼント」

もう12月、やっと12月…皆さんにとってはどんな1年だったでしょうか。寒さの中でも、元気に走り回るこどもたちの姿に、この1年での成長を感じます。

みなさんは「氏名権」をご存じですか？氏名権とは他人に干渉(使用)されず、占有しうる権利で、人権の一つとされています。4月当初、他クラスのこどもたちからはな組のこどもたちは「あかちゃん」と呼ばれることが多かったです。わたしはその都度「あかちゃんじゃなくてAちゃんって言うんだよ。素敵な名前があるから覚えてね」と、伝え続けました。すると、「Aちゃんおはよう」「Bちゃん」と、声掛けの仕方が変わっていきました。名前を呼ばれると、はな組のこどもたちは「あー」「うー」と言いながら手を振ったり、笑顔を見せています。実際に人が心理的に耳にして気持ちのいい音、聞き取りやすい言葉は名前だと言われているので、名前を呼ばれると自然と笑顔になるのです。

朝のおやつや、ふとした時に「♪〇〇ちゃん〇〇ちゃんはどこでしょう♪」「♪あなたのお名前は♪」とうたを歌っています。うたが始まると自然と保育者の周りに集まり、「いつ名前を呼んでももらえるのだろうか」と期待しているのを感じます。目を合わせ名前を呼ぶことで、その子は「呼ばれた」と喜び、また、他児は「今呼ばれた友だちはどこかな」と友だちのことを目で追ったり、指差したりして意識する姿が見られます。時に「中嶋さんはどこでしょう」と聞いてみるとにっこりと笑うこどもたちの顔を見て「わたしの名前も覚えてくれているのだ」と嬉しくなります。

「名前」はたくさんの思いや願いが込められてつけられた、家族からの最初のプレゼントだと思います。一人ひとりにある素敵な名前を大切に呼んで、これからも氏名権を大切にしていきます。

中嶋 祈恵



名前を呼ばれて嬉しいな

とよた保育園ホームページ URL とQRコード  
<https://toyota.okayamakodomokyoukai.jp>





# 今月のベストショット

## 園外散策編



はな・ゆき組

小さな花を見つけたよ



虫がいるかな、探してみよう



にじ組

見て！二匹もバッタ見つけたよ



つも組

「はっけよいのこった」「負けないぞ」



ほし組

帰る準備はできたかな？  
お世話はほし組に任せてね



ぞら組

保育園から熊山の5合目まで  
長い距離でも友だちがいると楽しいよ

## とよた保育園のすべらない話 にじ組

にじ組のこどもたちはおしゃべりが大好きです。「今日は〇〇するんよな」「お休みの時〇〇したんよ」といろいろなことを毎日伝えてくれるので、こどもたちとおしゃべりタイムを楽しみにしています。その中でも面白かったのが言葉の言い間違いや聞き間違いです。

先日、製作でミノムシを作ったのですが、ミノムシを言い間違え、「イノシシ作った！」と言ったり、ご家庭で食べたチキンライスのことを「キッチンライス食べたんよ」と言っていました。職員の頭の中には「？」が浮かびますが、それでも必死に伝えようとしているこどもたちの表情がとてもかわいらしく、時折クスッと笑ってしまいます。ご家庭であったお子さんのおもしろい間違いエピソードなどがあれば、ぜひ職員にお知らせください。

井上 隆雄

## 職員紹介 ～わたしは〇〇です！！～

私は昔、茶色の長髪でした。あごひげを生やし、肌も焼けていたので、第一印象は良くなかったかもしれません。先日、若いころ（20代）の写真をぞら組のあるこどもに見せる機会がありました。その子は、興奮気味に「誰これ？」と、目を見開いて私と写真を見比べていました。丸刈りにしてから10年が経ちます。そろそろ髪を伸ばしてみようかな…。

齊藤 歩

私は保育補助員として働いていて、とよた保育園のこどもたちに出会えるのがいつも楽しみです。小雨の中仕事をしていると「雨降ってるよ、濡れるよ」と優しく声をかけてくれてとても嬉しかったです。たくさんの思いやりの言葉をありがとう。嬉しくてずっと心に残っています。こどもたちから学ぶことがたくさんあります。

西田 啓子

